

LE TALLUD LE MAG'

OU COMMENT ÊTRE BIEN INFORMÉ DES NOUVELLES DE LA COMMUNE

Edition de fin d'année 2024



LE MOT DU MAIRE



On se disait dans un précédent Mag' que le monde était fou mais chouette, bon sang que cet adage peut se vérifier à l'infini, surtout le côté « fou ».

Quand on réfléchit, la nature est bizarre même si la photo voisine de ce texte évoquerait plutôt un adjectif type "belle voire magnifique, mystérieuse". Voilà l'automne, saison que choisissent les arbres pour se dénuder, sans même craindre les frimas d'un hiver qui arrive à grands pas, et rien ne peut arrêter ce cycle immuable.

Ils n'ont peut-être pas tort car même l'été maintenant, en tout cas ce dernier, les opportunités de se dévêtir sont rares. Le dérèglement semble avoir fait franchir à la météo un cap, celui de ne plus devoir ranger trop loin sa cape de pluie, accessoire de plus en plus utile pour se protéger de l'eau qui tombe du ciel, avant de ruisseler vers les retenues qui se remplissent allègrement, ou de s'enfuir vers la mer empruntant pour ce faire ruisseaux, rivières, fleuves... sans prendre le bateau, jamais. Ce schéma, c'est la version sympa, car il en existe malheureusement d'autres beaucoup plus agressifs, dramatiques, qui font froid dans le dos et apporte compassion pour ceux qui en sont victimes.

L'heure d'hiver a chamboulé nos cadrans de montres, signe aussi que se profilent quelques festivités. Notre marché de Noël se prépare, avec cette année encore plus d'exposants, bientôt obligés de « pousser les murs » pour le faire grandir ? L'église St Saturnin résonnera des cuivres d'un Big Band Cellois. Ca va envoyer du jazz grand format, de la musique dont Duke Ellington fut un des fers de lance.

Heureusement que nous avons ces instants festifs et que nous savons les capter, les partager. Nous imaginons aussi bien vos visages, frimousses rougies par le froid, lors de notre marché de Noël; le 8 décembre prochain, se plonger dans un verre de vin chaud, consommé avec modération, ou engloutissant une gaufre, une crêpe, un chichi, et déambuler ainsi de stand en stand. Ces moments sont essentiels, ils sont le cœur de notre vie sociale, en commun, le lien qui nous unit. Nous vous attendons donc nombreux.

Nous prolongerons ces instants de fêtes le samedi 11 janvier pour les vœux de Monsieur le Maire et de son Conseil au cours desquels nous dresserons le bilan de cet exercice 2024 avant de nous projeter sur 2025, le dernier "plein" de notre mandat, puisque 2026 sonnera le glas de cette mandature et ouvrira le bal des municipales.

D'ici là, passez de très bons moments avec vos Proches et de supers fêtes.

UN REPAS DES AINÉS EN MODE JO ...

PARCE QUE L'ÉPREUVE DU TEMPS N'A PAS DE PRISE SUR EUX



Il y avait foule devant les portes de la salle des fêtes du Tallud en cette fin de matinée du 5 Octobre : l'année olympique aurait-elle subitement converti nos aînés Talludéen au sport ?

Assurément oui, mais au sport de la convivialité et de l'estomac.

Le samedi 5 Octobre dernier s'est en effet déroulé, le traditionnel repas des aînés de la commune et en ce millésime 2024, 221 convives se sont réunis autour d'un repas dédié à l'amitié, la solidarité et à la bonne humeur partagée.



Pour l'occasion, la salle des fêtes a revêtu ses plus belles couleurs olympiques avec plusieurs réalisations mises à l'honneur. Les Accro'Patch, ont créé spécialement pour les JO une œuvre originale reprenant la philosophie et l'esprit des jeux, ainsi que les drapeaux des nations les plus représentatives.

Des anneaux olympiques fabriqués par les mains expertes d'un élu, associés aux décorations du Conseil Municipal des Jeunes, ont scintillé de mille feux et sublimé le décor.

Comme chaque année, les belles tables décorées avec goût ont ravi les yeux des participants.

Durant quelques heures, les bavardages et les rires sont allés bon train. Les élus, les jeunes du C.M.J (Conseil Municipal des Jeunes) et les membres bénévoles ont servi l'apéritif et le repas sur le thème « bistro parisien », tout en veillant à ce que chacun ne manque de rien.

L'animation musicale assurée par le groupe « double jeu » proposant des chansons d'hier et d'aujourd'hui a grandement contribué à l'ambiance festive. L'assistance a investi en nombre la piste pour quelques pas de danse endiablée jusqu'en fin d'après-midi.

Puis chacun s'en est allé riche de beaux moments et de sourires. Nul doute que nos aînés sont très impatients de se retrouver l'année prochaine pour ce rendez-vous incontournable.

« Nos anciens constituent une grande richesse et sont le symbole de la mémoire collective, de la transmission d'un savoir, d'une expérience et ils méritent toute notre attention » (une douce et anonyme poète)

CE N'EST QU'UN AU REUOIR

Highlander, ce film mythe sur l'immortalité nous fait rêver sur cette capacité qui serait de pouvoir traverser années, siècles et leurs lots de tumultes, en se relevant toujours pour aller encore de l'avant.

Immortalité, il y a aussi ce sentiment pour des personnes, des personnages qui ont tant marqué nos vies, notre quotidien, que jamais ils ne quitteront par les moments partagés, et la place qu'ils occupent dans nos cœurs.

Michel Delion étaient de ceux-ci.

Figure de la création d'une "commune nouvelle", un mariage de villages aussi improbable que bruyant : LE TALLUD-CHICHE et son association de stock-car.

Retraité, il avait du temps et du cœur, faisant de lui une proie privilégiée des clubs en quête de bénévoles. Il répondait ainsi à l'appel des sirènes. Réglant les moteurs, retapant les radiateurs et redressant la tôle enfoncée lors des courses de voitures de ses poulains, fiston et copains du fiston.

Moins cabossées et heureusement, étaient les lignes qu'il traçait pour délimiter les aires de jeux des footeux.

Sempiternelle casquette vissée sur la tête, il était toujours méticuleux et si précieux. Tchao Michel.

Laguiche. Ce surnom avait supplanté largement son état civil. D'aucuns n'ont d'ailleurs jamais connu même son prénom.

Lui aussi vivait sous une casquette greffée sur la tête. Petit bonhomme, véritable « Bidibulle » tant il donnait l'impression de ne pouvoir tomber, ou alors avec la capacité de toujours se relever, jovial, franchouillard, irradiant son univers de bonne humeur et de chaleur.

Grand cœur également, la porte du sous-sol était toujours ouverte, donnant sur la cuisine « du bas » où se mitonnaient les bons petits plats. Terrines, pâtés et autres folies pour nos palets qu'allègrement et généreusement il partageait, toujours accompagné d'un p'tit rosé pour faire couler tout ça. Pour le méchoui et sa secrète sauce, dont chacun espère que Laguiche Junior aura hérité, il fallait patienter, attendre les beaux jours et les grandes occasions.

Jamais très loin, voire toujours à ses côtés, complice de ses malices, Louise veillait aux quelques errements de ce p'tit bonhomme, parfois emporté par ses récits qu'ils narraient avec l'accent et la chaleur de son cher sud-ouest auquel le rugby parthenaisien l'avait arraché. Tchao Laguiche.

A celles et ceux qui pensent légitimement que ces hommages sont forcément associés voire exclusifs aux connaissances de son rédacteur, il s'en excuse et ne voudrait nullement vous offenser. Si vous souhaitez aussi nous faire part de personnes à qui quelques mots devraient être dédiés, consacrés, faites-en part auprès de l'accueil de la Mairie, nous ferons alors, avec plaisir et empathie, le nécessaire en vous sollicitant.

TOUTI RIKIKI...

Nombreux parmi Vous se souviennent, ou se souviendront grâce à ce rappel, de cette expression dont le succès tient à une publicité des années 90.

Elle mettait en scène un couple improbable réunissant une chimpanzée effrayée à l'idée de ne pas pouvoir faire de la salopette "grave tâchée" (vocabulaire ici emprunté à nos jeunes actuels) de son gorille de mari, le linge immaculé qu'elle souhaiterait.

Ce dernier la rassurant grâce à un baril, et oui à l'époque les conditionnements étaient ceux-ci, de lessive (en poudre) miracle. Un tout petit baril mais aux effets géants car "Crapoto basta fuite" assurait-il. Vous devinez ou connaissez la suite.

Le Mag' deviendrait-il "sponsorisé" ? Non, les coûts de rédaction, d'impression, de diffusion et de distribution sont largement supportés par la Commune et des bénévoles que nous remercions vivement à ce propos.

Cette allusion, bien marquée, à cette pub est la liaison à faire avec notre budget communal à venir.

Oui, c'est déjà un vrai sujet, de préoccupation. Il n'est plus un secret ou une révélation pour personne que l'Etat va demander à tout le monde de faire, ou subir, des grosses économies, avec en ligne de mire une coupe budgétaire de l'ordre de plusieurs dizaines de milliards. Fini le quoi qu'il en coûte !

Les collectivités sont bien entendu dans le viseur, mais comment ? Il y aura une probable baisse des dotations, ces mannes financières que l'Etat redistribue qui couvrent une partie des budgets, mais pas que. Des effets plus sournois seront à constater.

Certains achats, règlements de prestations étaient éligibles à ce qu'on appelle "la récupération de TVA". La Commune payait ainsi ses factures en TTC, puis l'Etat lui reversait toute ou partie de la TVA qu'il avait ainsi collectée. Cela ne sera plus aussi le cas. Nous paierons plus cher pour la même chose, notre budget s'en trouvera ainsi impacté, et ce n'est pas neutre.

Alors dès à présent, nous planchons sur les orientations, arbitrages à réaliser afin de tenir, maîtrisé ce prochain exercice budgétaire avec des règles dont nous ne maîtrisons, qui plus est, par vraiment tous les contours, faute qu'ils soient déjà dessinés.

Notre volonté est bien de ne pas engager la Commune sur des voies dépensières, des projets qui mettraient à mal nos comptes, qui se doivent d'être impérativement équilibrés, ou que paieraient encore le prochain conseil, les élections municipales étant programmées en mars 2026, ce sera vite là. Toutefois nous serions intéressés et ravis de recueillir vos envies, besoins, à ce titre n'hésitez pas à nous les adresser par mail : mairieletallud@cc-parthenay-gatine.fr

Notre intention est également de tenir notre promesse électorale, à savoir que les impôts ne seraient pas augmentés de notre fait. Nous le précisons à plusieurs reprises, les impôts augmentent bel et bien sur certains postes, taxes foncières par exemple, du fait de la hausse des taux d'autres collectivités que la nôtre (Département, Région, Etat,...).

Si nous revenons à notre pub', la chute de ce slogan était : "Maousse costo".

Gageons que la rigueur de nos élus et de nos personnels communaux, votre civisme et implication, permettront de relever ce nouveau défi permettant ainsi à notre village de poursuivre sa belle route et son activité dynamique.

LE DEVOIR DE MEMOIRE

Les devoirs, nos chérubins élèves de l'Ecole du Chant du Thouet, ça les connaît.

Le devoir de mémoire fait partie intégrante de ce "package".

Une fois encore, l'Ecole était superbement bien représentée par un parterre garni d'élèves et d'enseignantes.

Chaque année ils répondent présents et apportent à la fois une touche de fraîcheur, de fleurs et de couleurs à ces cérémonies qui rappellent le prix incroyable qu'il fallut payer pour avoir ce qu'il y a de plus cher aujourd'hui : la LIBERTE.

Ce 11 novembre 2024 fut aussi l'occasion de récompenser M. SABOURIN, Président de l'Association des Anciens Combattants, de la Médaille de la Reconnaissance de la Nation.

Comme dans toute belle occasion, cela se termina autour d'un verre de l'amitié et de quelques grignoteries dans la salle Village de la Commune.



LE TISSU DU TALLUD

En parlant d'associations justement.

L'allusion de ce titre d'article nous y renvoie évidemment.

Il pourrait ainsi désigner nos associations « textiles » que sont le Patch et ses filles, qui ont une fois de plus forcé notre admiration avec la réalisation olympique d'un drapeau et d'une banderole reprenant ce thème si cher cet été ; ou bien les clubs de couture et leurs filles qui piquent, cousent, grignotent et trinquent aussi.

Ce tissu s'élargit bien entendu à toutes nos assoc', bien présentes et si actives. Un tissu, une fibre, cela veut aussi dire scientifiquement que cela vit, ça se multiplie, ça fait des « petits ».

Ces principes presque « darwiniens » s'appliquent bien à nos associations.

Une nouvelle venue, LES FEES DE LA TOUR vient compléter la liste (à retrouver sur notre site internet).

L'intention de Laëtita et Florian est le partage de leur passion, le jeu. Exilés quelques temps dans l'Est de la France, ils sont revenus dans les Deux Sèvres cette année, sur le Tallud, bien vu ! Naturellement leurs association et jeux ont trouvé place dans leurs malles, et maintenant ils n'attendent qu'une chose, de vous les faire découvrir et de faire jouer. Afin de partager leur enthousiasme et faire connaissance avec les personnes qui apprécient ce domaine du jeu, **une 1ère soirée se tiendra le vendredi 25 janvier 2025 à partir de 20h00** en salle Gâtine de la Maison des Associations. C'est gratuit, juste pour faire connaissance et jouer ensemble, venez nombreux.

LES AMAZONES, n'est pas réellement une association du Tallud, puisque domiciliée administrativement chez nos voisins et copains Chatillonnais.

Très investies et impliquées, Jessica Ménard et Dorothée Javaloyes contribuent très largement à sa vie. Les Amazones, exclusivement constituée de filles, femmes d'action et d'entreprise.

Sa vocation, le soutien, l'accompagnement. A des femmes victimes, de la maladie et d'autres tristes maux, à des business women qui constituent ainsi un réseau d'échanges de savoir-faire, de bonnes pratiques, de soutien, de contacts si essentiels dans le milieu des affaires (à tous les sens du terme).

CA FESTOYE DE OUF AU TALLOUF !

Didier, Monsieur le Maire, le précisait dans son mot d'intro, le marché de Noël va une fois de plus être le super point final de nos festivités 2024.

2024 fut encore une super année de fêtes.

Une soirée du festival des Eurochestreries extraordinaire a permis à l'orchestre de Malaga d'apporter son soleil et sa chaleur, une des rares soirées où il faisait très bon être à l'abri des pins de la Vernière. Cet ensemble d'une cinquantaine de jeunes musiciens a aussi partagé sa fougue et sa joie, et bien entendu son immense talent.

Quelques jours après, autre rare très agréable soirée niveau météo qui permit au Marché des Producteurs de Pays de battre tous ses records, du jamais au Tallud depuis que cette manifestation y a élu domicile.

1 100 repas servis pour autant de bouches qui durent allier gourmandise, parlotte, trinqueries sans discontinuer. Des moments pas faciles, qu'on se le dise.

Pour finir en apothéose, est-ce encore une surprise ?, un superbe feu d'artifice a permis de grossir encore cette foule subjuguée par la 20aine de minutes durant laquelle n'ont cessé d'exploser les fusées, embrasant ce ciel d'été.

Fin août, fin des vacances et encore une belle soirée d'été, à croire que nous avons Dame météo dans la poche cette année.

Avant la rentrée, histoire de bien finir cette période estivale, une soirée guinguette organisée par nos voisins et copains de la Maison Pour Tous de Châtillon bien sympa.

Une pensée pour l'APE qui n'a pas eu la chance de la météo et dû annuler son soirée "Pétanguette" (pétanque et guinguette) à cause de l'eau. Ce n'est que partie remise et rdv en 2025 avé le soleil !

DEMANDEZ LE PROGRAMME

DIMANCHE 8 DECEMBRE À PARTIR DE 9H00 SUR LA PLACE DE L'ÉGLISE

Toute la journée : 41 (record !) exposants, animations vous permettront de passer un excellent moment, garnir la hotte du Père Noël

En matinée : bar à huitres au profit du Téléthon

15h00 : Papa Noël sera là, frais et dispo pour les photos, c'est presque son début de tournée

16h00 : grand concert de jazz gratuit par le Bing Band Cellois



LE TALLUD
Place de l'Eglise
Dimanche
8 DÉCEMBRE

Marché
de Noël

Toute la journée
ANIMATIONS
ARTISANS, COMMERCANTS, EXPOSANTS
BAR A HUITRES, RESTAURATION SUR
PLACE

The poster features a dark blue background with white and orange text. At the top, it says 'LE TALLUD Place de l'Eglise Dimanche 8 DÉCEMBRE'. In the center, a large wreath of white and orange leaves and flowers frames the text 'Marché de Noël'. Below the wreath, it lists 'Toute la journée ANIMATIONS ARTISANS, COMMERCANTS, EXPOSANTS BAR A HUITRES, RESTAURATION SUR PLACE'. At the bottom, there are four circular icons: a reindeer, Santa Claus, a reindeer, and a snowman.



LE TALLUD
Place de l'Eglise
Dimanche
8 DÉCEMBRE

Marché
de Noël

Eglise SAINT SATURNIN
16H00 CONCERT GRATUIT
BIG BAND
CELLOIS

Un ensemble de :
15 supers musiciens
1 super chanteuse
Dirigé par Guy BODET

The poster features a dark blue background with white and orange text. At the top, it says 'LE TALLUD Place de l'Eglise Dimanche 8 DÉCEMBRE'. In the center, a circular wreath of white and orange leaves and flowers frames the text 'Marché de Noël'. Below the wreath, it lists 'Eglise SAINT SATURNIN 16H00 CONCERT GRATUIT BIG BAND CELLOIS'. At the bottom, it says 'Un ensemble de : 15 supers musiciens 1 super chanteuse Dirigé par Guy BODET'. At the bottom, there are four circular icons: a reindeer, Santa Claus, a reindeer, and a snowman.

**SAMEDI 11 JANVIER - 11H00 - SALLE SOCIO CULTURELLE
VOEUX DU MAIRE ET DE SON CONSEIL MUNICIPAL**

OH OH OH, PASSEZ URAIMENT DES CHOUETTES DE FETES !!!

Le Tallud, le village qui bouge pour Vous !